

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, viernes 18 de Enero de 1901

NUMERO 502

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINIÓN PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

DR. O. J. SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

Gabinete Dental. Calle 19 Norte, número 220.



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

PARA VERANEAR

Alquilo una casa en la villa de Escasú

Dará informes en San José

VICTOR J. ZUÑIGA

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N. N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, enero 18 de 1901

CUESTION DE

AMOR PATRIO

En el proceso de la civilización se encuentran obras de que es factor principal el tiempo.

Las empresas morales, no menos que las materiales, en la mayoría de los casos gastan un lapso de tiempo que las hace pasar por distintas manos, bajo distintas direcciones, pero siempre conservando el rumbo primitivo, si es que responden á una necesidad verdadera.

El necesarismo, ó el Gobierno de los hombres que se creen necesarios, halla para explicar sus muestras de ambición un argumento ilusorio, no menos que falso, con que trata, ó de engañar á los incautos ó de disimular lo que demasiado considera injusto.

Dicen, por ejemplo, 'la paz es el bien supremo de un pueblo,' dando á entender con ello que por una paz (mal entendida) es preferible soportar la esclavitud misma, la prostitución política, antes que tener encima la agitación social consiguiente al ejercicio del derecho, esa agitación inherente á la lucha de ideas y de pasiones, esa agitación que al fin y al cabo produce como último resultado la escuela política, en que el ciudadano no trafica, ni consiente en que otros trafiquen con el nombre y los intereses de la Patria.

Dicen también: "mi presencia aquí, en este puesto, es necesaria porque sólo yo puedo llevar á feliz término las obras instauradas bajo mi iniciativa y sostenidas con mi aliento."

Y nada tan inexacto.

Antes dijimos que las obras comenzadas pasan, en el transcurso de tiempo que gastan, por distintas manos, bajo distintas direcciones, pero conservando siempre el mismo rumbo si es que responden á una necesidad verdadera.

En Costa Rica, por ejemplo,

cualquier cambio de orden político nos daría ocasión de admirar la realidad de ese principio.

Si se trata de la empresa del Ferrocarril al Pacífico, en que ya la Nación ha consumido tan fuertes caudales, gastos en parte justificables, en parte no sabemos si también, una obra como esa en q' á suspenderla se perdería tanto como en llevarla á término, en tiempo inoportuno, porque las energías del país no alcanzaran á ello, creemos que cualquier modificación política no la alteraría.

Y así naturalmente en todos aquellos asuntos en que un cambio perjudicara los intereses públicos: el país bastante despierto ya, y deseoso de su progreso, miraría como cuestión de amor patrio la conservación de lo bueno, siempre que se conserven también sus instituciones y se respete sus libertades.

Con tal de que se renuncie á ambiciones de baja índole, con tal de que no se corrompa la fuerza moral de la Constitución Política, con tal de que los hombres del Poder sepan decir: "antes la voluntad nacional que la mía," sus obras no son ni serán vistas como medios indignos de entronizamiento sino mantenidas como auges de progreso.

SECCION DE TRIBUNALES

Casación

1 p. m.—Jesús Arias Umaña—Criminal.

Sala 1ª de Apelaciones

Ninguna.

Sala 2ª de Apelaciones

1 p. m.—Juan Soto, Darío Llerena y Esteban Hernández—Hurto.

CABLES

Colonia del Cabo, 15.—El éxito alcanzado por el Comité de Paz boer ha sido grande. El libro escrito por Pablo Botha, titulado *De Boer á Boer*, ha enfurecido á Dewet, quien, según se dice, ha jurado fusilar al autor en la primera ocasión que se presente. El campamento de refugiados está ocupado por 2 mil personas. Se está formando otro en Rhenoser. Los víveres

están escaseando en las poblaciones. Los boers están muy activos en el Norte y en el Sur.

Londres, 15.—En un cablegrama al despacho de la guerra, Kitchener avisa, que el 9 la tropa de Beyr pasó la vía férrea cerca de Kaalfontein en camino para el este. No se ha efectuado cambio de importancia en la situación de las colonias. Varias grandes partidas de boers se han vuelto á la columna del Río Orange. Una parte de los rebeldes de la Colonia del Cabo, quienes se juntaron con los invasores, se rindieron.

Colonia del Cabo, 15.—Se embarcará mañana para Inglaterra el General Cawington, acompañado de su Estado Mayor.

Londres, 15.—El Capitán J. Elzeff Bernier de Quebec, quien se prepara para hacer un viaje de descubrimiento al Polo Norte, por una vía nueva con una nueva invención para viajar sobre el hielo, ha casi concluido sus preparativos. Una vez esté listo se trasladará al Canadá á someter su plan al primer Ministro de esa colonia.

Washington, 15.—El Departamento de Estado recibió esta tarde un cable de Caracas avisándole que el Gobierno de Venezuela se ha posesionado de dos vapores de propiedad de la Orinoco Steamship Co. No se ha recibido aun ningún por menor del hecho. Se dice que la susodicha Compañía es empresa americana que tiene establecido un servicio de vapores entre el puerto de España y los puertos del Orinoco. El Gerente se llama Aleott.

Londres, 15.—Choat y Landsome tuvieron otra conferencia hoy relativa á las reformas del tratado Hay-Pauncefote. No se ha podido averiguar cuál será la política que adoptará la Gran Bretaña.

París, 15.—No obstante la indiferencia del Primer Ministro los socialistas están dispuestos á exigir las modificaciones de la ley sobre sociedades religiosas.

Londres, 15.—En una carta dirigida al alcalde de Portsmouth se le suplica posponer la presentación de un aparato

de honor. Lord Roberts, dice, es altamente desagradable para ser objeto de esos honores y fiestas, mientras hay tantas familias hundidas en el pesar más profundo. Antes que rendir gracias es necesario que desaparezca la nube que por más de un año ha oscurecido los hogares y oprimido los corazones de la patria.

Berlín, 15.—De fuente fidedigna se sabe que el barón Richthof tuvo una conferencia con Mr. White, embajador americano, relativa á la propuesta de trasladar las gestiones de paz de Pekin á Washington. Richthof dijo que no podía decir cual sería la actitud de Alemania en este asunto hasta que los Estados Unidos lo hayan pedido oficialmente. Personalmente opinaba que el proyecto americano no es practicable. Aunque no ha sido retirada la propuesta se cree que no será aceptada debido á la declaración categórica hecha por el Japón, de que no consentirá en que el asunto chino se gestione fuera de Asia.

Río Janeiro, 15.—Se anuncia que en vista de las quejas del Gobierno de Bolivia de que autoridades del Brasil están participando en la revolución de Aree, el Gobierno ha resuelto intervenir en la cuestión. Ayer tuvo una conferencia el Ministro de la Argentina con el de Relaciones Exteriores, relativa á la cuestión de la harina. Hubo un caso de plaga.

Londres, 16.—El Gobierno acordó enviar fuerzas á Kitchener; de acuerdo con esta resolución se han pedido los servicios de 5,000 voluntarios. Ayer electuóse una reunión de jefes en Despacho de Guerra, donde fué aprobado este plan.

París, 19.—Niega Delcasse intervención alguna de activar á Mr. Pichón, Ministro francés en Pekin. Antes al contrario, espera que Mr. Pichón podrá continuar en su puesto para llegar á cabo las gestiones de paz.

Londres, 16.—Varios médicos y enfermeros de la nave Hospital Maine que llegó á Southampton el domingo, ofrecen sus servicios en caso que

vaya à la China otra vez el Maine.

Berlín, 16. — Ayer en el Reichstag el Gobierno fué interpelado en lo relativo á un incidente en Colonia, donde un joven católico, quien se estuvo examinando para la reserva del ejército, fué preguntado acerca de sus opiniones sobre el duelo, como contestara que no lo reconocía como cosa obligatoria, fué rechazado por los examinadores, no obstante que estos hicieron la pregunta en violación de los reglamentos del ejército. El Ministro de la Guerra contestó que la orden imperial, prohibiendo las preguntas relativas al duelo, se cumplió con haber borrado dichas preguntas del libro interrogatorio y que no hubo necesidad de que la autoridad militar adoptara medios especiales para este caso. Los diputados de todos los colores políticos reprobaron el proceder de los examinadores de Colonia.

París, 16.—En la Cámara de Diputados Mr. Renaud Morliere abrió el debate sobre el proyecto de ley para reglamentar las órdenes religiosas; atacó el proyecto desde el punto de vista de legalidad. Dijo que era una medida injusta que conduciría á toda clase de abusos. Que era evidente que el Gobierno deseaba alcanzar el tesoro de las congregaciones. Advirtió á la Cámara de no desempeñar el papel de colectores, pues el decomiso de la propiedad de las congregaciones pudiera volverse contagioso. René Viviani no lo consideraba suficiente vigoroso, pues daba lugar á evasiones por parte de las congregaciones. El Gobierno tiene que luchar constantemente contra la alianza de la Iglesia con las congregaciones. Los fondos de estas constituyen una caja de guerra de los conspiradores que desean botar la República. Agregó que la medida actual constituye una escaramuza que conducirá á futuras luchas. Debemos temer las batallas que resultarán de la justa persecución de las congregaciones y la Iglesia. El debate se suspenderá hasta el jueves.

CRONICA MENUDA

Ya comenzamos á sentir las gracias de la señora Municipalidad. Ayer se nos quitó el día con un jurado, de manera que cuando no es compañía de preferencia es compañía *judicial*. Vaya con los señores municipales, y así nos dejan pasar las noches enteras sin luz eléctrica.

Reloj muy bueno vende una persona. En esta oficina se dará informes.

El tema obligado para el concurso de la Facultad de Medicina es: *Medios prácticos de evitar en Costa Rica que se infecten las aguas con las mieles de café*. Recomendable nos parece el asunto y digno del estudio de los hombres de ciencia.

Fiestas cívicas.—Las de Santa Cruz serán los días 19, 20, 21 y 22 y el programa promete que estarán muy buenas.

En Grecia nuestro agente don Ricardo Alvarez, persona muy honrada y activa, hace grandes esfuerzos en favor de *La Revista*. Mucho le agradecemos, amigo.—Continúe.

A un ciudadano (?) de "El Progreso" pedimos nos diga categóricamente si consideró incorrecto el proceder del señor Iglesias cuando, Presidente-candidato, consintió en que su retrato fuera llevado como divisa sobre la insignia tricolor.

Ojalá ese ciudadano firme con su nombre.

LAS CHINCHES

Mientras la víctima tranquilamente duerme en su pobre casa de huéspedes, salen las chinches flacas y débiles por las rendijas de las paredes; pican al mísero, su sangre beben y sólo sueltan la presa enorme hartas y gordas y relucientes.

Hace ya tiempo la Patria duerme: cuántos parásitos cría y mantiene, que de sus carnes hacen banquete! y nadie dice: ¡Madre, despiértate! Abre los ojos, la luz enciende, toma una chancleta, sacude fuerte,

y ácido fénico echa à torrentes hasta que todo se desinfeste.

José Fernández Bremón.

CAMPO NEUTRAL

ABUSO DE POLICÍA

Con bastante pena me veo obligado á delatar ante la opinión pública un hecho gravísimo.

En la tarde del once de diciembre próximo pasado, venía mi hijo Joaquín Zamora, menor de 15 años, del mercado á su casa, cuando en el cruce de la calle Progreso y Estación, lo encontró el policial Francisco Vargas que sin motivo lo condujo al cuartel y lo cerró groseramente en un calabozo.

Inmediatamente que supe lo ocurrido me dirigí á dicho cuartel y hablé con el segundo Comandante de Policía sobre el particular y me manifestó que nada sabía, pero inmediatamente pudo averiguar que el indicado policial era quien había arrestado á mi hijo y haciéndolo venir dijo que el motivo de tal procedimiento era porque el joven Zamora había dado una pedrada á don José María Víquez.

Hecha la averiguación correspondiente, resultó falso el hecho que se imputaba á mi hijo, quien fue puesto en libertad.

Al día siguiente me presenté ante el Comandante de Plaza delatando verbalmente el hecho; dicho funcionario mostróse apenado por tal proceder y dió orden al Primer Comandante de Policía para castigar y destituir al polizonte Vargas. Pero nada de esto se cumplió! Pasados algunos días y en vista

de que el abuso quedaba impune, presenté en forma mi acusación, en cuyo curso se probó plenamente la inocencia de mi hijo y la malicia y culpabilidad del policía al efectuar una detención tan arbitraria.

Pero no es sólo esto. La instrucción, como he dicho antes, está terminada y arroja mérito más que suficiente para proceder contra el culpable, y no obstante permanece éste en su empleo y sin sufrir el castigo que merece por la infracción de la ley.

Todos debemos ser patriotas é interesarnos por la felicidad de nuestro pueblo. Si los llamados á reprimir y corregir semejantes abusos no procuran el bien general, dándole á cada uno lo que es suyo, tendremos que apelar al fallo de la opinión pública y buscar en la general reprobación el desagravio de las ofensas que se nos infieren, ó retirarnos á otros lugares lejanos á donde no llegue la acción de esos que se llaman policiales sin comprender sus deberes.

Heredia, enero 8 de 1901.

MANUEL ZAMORA FLORES.

Clasificador vende uno en buen estado don Jenaro Morales. Heredia.

Mallas Trejos Abogado y Notario ha vuelto á abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

A LOS EXPORTADORES de madera de cedro se ofrece un lote, equivalente á quinientas trozas, que se colocará para el embarque, en Boca Vieja, puerto en el Pacífico, en el desembocadero del río Paquita. Se informará en esta oficina.

LA ESTACION ES EL MEJOR

PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año..... 10,00

Edición económica..... 6,00

Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

HENRY CLAY

* Los mejores cigarrillos de La Habana *

SEGÚN la última estadística de tabaco de La Habana, el consumo general de éstos cigarros fue de 54 p^s correspondiendo el resto á todas las demás marcas.

Esta es la mejor recomendación!!!

GREGORIO SANTISTEBAN.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Fara caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas espanolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de navidad á precios de quemazón.

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

Para señoritas: Trajes de piqué calzado español, como ensayo se da al cabo.

Últimamente han venido *juguets* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Se necesitan dos Barberos

!! LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

A LAS PROVINCIAS

-DE-

HEREDIA, ALAJUELA Y CARTAGO Y LA GOMARCA DE LIMON

AVISO que disponiendo mi Ladrillera de un Swich de Ferrocarril que le pone en comunicación directa é inmediata con las estaciones respectivas; cuenta con suficientes facilidades para suministrar á los consumidores todo el ladrillo que necesiten para construcciones.

Ofrezco buena calidad del artículo—Pronto despacho—Baratura.

San Pedro del Mojón. JOSÉ MARÍA MUÑOZ

AVISO

VENDO mi finca situada en el barrio de Concepción de esta ciudad, consta de cincuenta manzanas y se incluye en la venta animales y aves domésticas. La persona que tuviere interés en comprarla puede entenderse con su dueño.

JOSÉ SIBAJA GONZÁLEZ.

Alajuela, 2, de enero de 1901.

JUAN MALEK

AVISA á su numerosa clientela que ha trasladado su

FÁBRICA DE REFRESCOS Y CERVEZA

á la antigua casa de LOS LEONES, situada en la 4ª Avenida Oeste.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

AVISO

Debido á sus ocupaciones actuales el Tesorero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida no podrá recibir las cuotas pertenecientes á la defunción de la señora Eudisia Lizano de Zamora, por lo que el señor Presidente de la Sociedad ha dispuesto que se paguen al infrascrito Secretario en la oficina de don Inocente Moreno.

San José, 9 de enero de 1901.

VIDAL QUIRÓS,

Secretario interino.

UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Boza. Informes en esta Redacción.

OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de *La Revista* se darán informes.

VENDO

Un Billar en perfecto buen estado.

Para informes y condiciones entenderse con

PÍO ACUÑA.

RESTAURANTE CENTRAL DE

H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.

Teléfono número 22.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.